

Avignon: Quadrapol fait feu de tout bois

Le fabricant franco-polonais de "tiny house", ouvre une antenne pour capter un marché français à la hausse



Les "tiny house" de Quadrapol (mini-maisons, en anglais) sont fabriquées en Pologne. En haut, à droite: Frédéric Robert, le PDG.

/PHOTOS DR



Des racines à Cracovie, d'autres dans le Vaucluse. À bien des égards, Quadrapol est une société atypique. Fondé par Frédéric Robert en 2008, ce qui était alors un petit bureau d'études dédié aux maisons de bois est, depuis 2014, devenu l'un des leaders européens des "tiny house", ces maisons minuscules à l'aménagement ultra-optimisé, mobiles et écolos dont sont friands les Américains.

"Pourquoi la Pologne? Un peu par hasard au début, un rêve d'enfant. Petit, je faisais des dessins de maison sur papier millimétré, et j'étais passionné de nature. Là-bas, j'ai trouvé le bois, des gens passionnés, bref le terreau pour me lancer", raconte le fondateur et PDG, aujourd'hui à la tête d'une quarantaine de salariés. Mais si Quadrapol a installé siège, bureau d'études et atelier près de Cracovie, elle possède, depuis trois ans déjà un petit showroom à Carpentras, où réside la famille du chef d'entreprise.

Elle va aussi, et surtout, ouvrir une véritable agence à Avignon début 2021, base pour passer à

l'offensive sur le marché français et européen - elle est déjà présente en Belgique, attaque l'Espagne et vise l'Italie et l'Allemagne. Une dizaine de recrutements dans la cité des Papes est d'ores et déjà prévue.

"Au-delà de l'attachement familial, c'est dans la région Provence-Alpes-Côte d'Azur que nous réalisons 10% de notre activité en France", justifie le dirigeant. Quadrapol va réaliser 3 millions d'euros de chiffre d'affaires en 2020, en croissance de 80%! Et Frédéric Robert en est sûr, le marché des "nano habitats" ne demande qu'à décoller, porté par la tendance du slow tourism et le besoin d'espace né des deux confinements pandémiques successifs.

Les siennes, de tiny house, proposent des espaces entre 16 et 23,5m², pour un budget allant de 29 919€ à 39 900€ HT. Elles roulent si besoin, jouent l'atout charme et la solidité grâce à leur matière première -

du bois massif tel que le mélèze, le sapin Douglas, l'épicéa ou le chêne issus de forêts responsables. Mais surtout, Colibri, Cabana, Montana et le reste de la gamme sont des installations à énergie positive, vante leur créateur, grâce à des panneaux solaires, un poêle à bois en cas de besoin, un système de récupération des eaux de pluie et de filtration des rejets... "Pour le moment, nous allions plusieurs solutions, mais nous travaillons sur l'hydrogène - vert évidemment - comme solution unique", confie Frédéric Robert.

Bref, pour ceux qui ne craignent pas la promiscuité (son incompressible défaut, il faut bien le reconnaître), la tiny house a de quoi plaire. "J'ai envie de prendre de plus en plus de parts de marché sur le béton il y a un vrai sens dans ce que l'on fait.", assume le chef d'entreprise. Les fondations paraissent solides, reste à bâtir.

REPÈRES

Fondée en 2008 près de Cracovie, Quadrapol emploie 40 salariés, bientôt 50 avec l'ouverture d'une antenne à Avignon et réalisera en 2020 un CA de 3 M€.

Marguerite DÉGEZ